

de tout cœur à ces hommages et à ces vœux qui, de toutes parts, sont venus réjouir le cœur du Chef vénéré de l'église de Québec.

### L'enseignement dans les grands séminaires

Nous lisons dans la *Semaine religieuse* de Verdun :

Ayant eu à entretenir le Saint-Père sur son diocèse, Mgr l'évêque de Verdun a fait l'exposé de la réorganisation de son grand séminaire. Le Saint-Père a daigné adresser à notre évêque une lettre autographe que nous sommes heureux de mettre sous les yeux de nos lecteurs :

LÉON XIII, PAPE

VÉNÉRABLE FRÈRE

*Salut et Bénédiction apostolique*

Nous avons su par vos lettres que vous avez trouvé l'occasion de rétablir, au grand séminaire de Verdun, une formation régulière des jeunes gens aux fonctions ecclésiastiques. Cette nouvelle Nous a été très agréable et Nous a certainement causé une joie toute particulière. C'est qu'en effet, vu Notre zèle pour l'éducation de la jeunesse cléricale, il est impossible, croyons-Nous, que le nombre chaque jour croissant des séminaires susceptibles de servir de modèles aux autres ne Nous apporte une très grande satisfaction. Aussi, voyons-Nous avec plaisir que vous vous proposez de suivre fidèlement les règles que Nous avons jugé bon d'établir par Nos Lettres apostoliques.

Que ceux donc qui s'appliquent à l'enseignement et à l'étude de la théologie et de la philosophie considèrent comme leur devoir capital, après avoir laissé de côté les inventions d'une vaine philosophie, de suivre saint Thomas d'Aquin et de le cultiver comme leur maître et leur chef. Vous ne devez pas non plus vous montrer indifférent à l'enseignement du droit qui régit l'Eglise, et Nous souhaitons vivement que tous ceux-là s'adonnent à l'étude des saints canons, qui, soit pour eux, soit pour les autres, désirent marquer la voie la plus utile au saint des fidèles et au bien de l'Eglise. Travaillez de toutes vos forces, vénérable Frère, à réaliser ce programme pour le bien